

## El panorama informativo necesita un nuevo formato

Por: Katehon. 13/10/2024

Se celebró en Moscú la 7ª Cumbre de Medios de Comunicación de los BRICS.

**El acto principal tuvo lugar los días 14 y 15 de septiembre en el Centro de Congresos del CCI (Centro de Comercio Internacional) de Moscú, donde asistieron participantes de 45 países. A las sesiones de la cumbre asistieron más de 100 jefes de las principales organizaciones de medios de comunicación de los BRICS, representantes de ministerios, agencias y medios de comunicación rusos, así como jefes y representantes de medios de comunicación de los países socios de Rusia que expresaron su interés en ampliar la cooperación con la asociación.**

La cumbre culminó con la adopción de una declaración de nueve puntos. Su mensaje principal es que «los participantes del BRICS contribuirán con sus recursos informativos a construir un orden mundial multipolar justo y equitativo basado en el derecho internacional y en los principios de igualdad, respeto a la soberanía, no injerencia en los asuntos internos y seguridad indivisible».

Además, el documento subraya el papel de los medios de comunicación en el mantenimiento y fortalecimiento del diálogo internacional. En este sentido, los participantes de los países BRICS acordaron promover «una cobertura exhaustiva de la interacción dentro de los mecanismos BRICS y BRICS+, incluyendo las áreas política, económica y humanitaria». Los medios de comunicación de los BRICS que se sumaron a la declaración [también](#) reafirmaron su compromiso con los principios del periodismo objetivo y basado en hechos y expresaron su disposición a coordinar esfuerzos para combatir la desinformación.

Comentando el acto, el Viceministro de Asuntos Exteriores ruso, Sergei Ryabkov, [señaló](#) que «Estados Unidos quiere enfrentar a nuestros países y jugar en campo ajeno en su propio interés. No lo conseguirán. Nuestra cooperación está probada en el tiempo, no contiene elementos que violen las obligaciones jurídicas internacionales, ni afecten negativamente a la seguridad de nadie ni a los equilibrios regionales. Nuestra cooperación se extiende muy lejos: en las esferas de la política,

la economía, el transporte. También existe cooperación técnico-militar. Nadie lo niega. Pero no es asunto de Estados Unidos meter las narices en asuntos ajenos. Deben ocuparse de sus propios problemas, que son numerosos en el continente norteamericano y dentro de las fronteras de Estados Unidos».

Maria Zajárova, por su parte, afirmó que «el BRICS no pretende crear nuevas líneas divisorias basadas en el pensamiento de bloque, al contrario, el BRICS promueve la sinergia de diferentes civilizaciones y aboga por un enfoque colectivo para resolver los problemas de nuestro tiempo. La filosofía del BRICS se basa en las tradiciones del diálogo igualitario, la apertura y el consenso, el respeto por la vía de desarrollo elegida por los Estados y la consideración de los intereses de cada uno».

Sin embargo, no hay sinergia por parte del Occidente colectivo. Al contrario, se está produciendo una escalada en diversos ámbitos relacionados con las tecnologías de la información y la labor de los medios de comunicación, que atenta contra los intereses y derechos de los propios ciudadanos de los países occidentales.

En una situación así, ¿cómo podemos hablar y actuar en el marco de la apertura y el consenso? De momento no hay diálogo con Occidente. Y la interacción residual de Occidente con los países de África, Asia y América Latina es un intento de atraerlos a su lado con diversos pretextos y manipularlos en su propio interés. Así lo confirma el caso de India, a la que Estados Unidos ofreció bloquear las emisiones de RT. India se negó prudentemente. Sin embargo, hay muchos Estados que siguen dependiendo de la influencia política y la ayuda económica de Occidente, por lo que, a pesar de no estar de acuerdo con la postura de Washington o Londres, pueden ponerse de su lado bajo presión. Esto incluye las cuestiones de información.

En general, el ecosistema mundial de la información está ahora muy contaminado por las narrativas occidentales, los algoritmos de los gigantes tecnológicos y los capitales de la oligarquía política. Para que funcione según los principios mencionados por Ryabkov y Zajárova (versión idealista), es necesaria una limpieza sistemática y total del mismo.

En primer lugar, dentro de los Estados que realmente profesan los principios de la multipolaridad. Para ello es necesario, en primer lugar, negarse a utilizar en el trabajo de los medios de comunicación de masas fuentes dudosas que son portavoces de la propaganda occidental, como la BBC, CNN, AP, Reuters y otras. En segundo lugar, es necesario desarrollar un nuevo código ético en la comunidad

de los medios de comunicación sobre cuya base tenga lugar la cooperación. En tercer lugar, crear canales alternativos de comunicación y medios sociales. Ya que ahora se percibe claramente la hegemonía de Occidente en el control de los flujos de información.

El otro día, Meta Corporation eliminó todas las cuentas de Instagram y Facebook de RT sin posibilidad de restaurarlas ni de recurrir esta decisión. Antes, varios nombres de dominio asociados a medios rusos fueron incautados a instancias del Departamento de Estado de EEUU. Estados Unidos y la UE ya han anunciado que van a presentar en la Asamblea General de la ONU un documento sobre la protección de las infraestructuras críticas submarinas, es decir, los cables de Internet, y ofrecerán a otros países que lo firmen.

El mensaje es que la protegerán de Rusia y China, ya que este último país está invirtiendo activamente en la producción y tendido de dichos cables. Probablemente se trate también de limitar su participación en la expansión de la red existente, dominada por empresas occidentales.

Mientras se desarrolla una nueva Guerra Fría, Occidente intenta también establecer un nuevo Telón de Acero.

Pero debido a la dictadura totalitaria del neoliberalismo en los países occidentales, la información más atractiva procedente del Oriente Global y del Sur Global socava la credibilidad de las élites políticas gobernantes. Por miedo a perder no sólo la confianza sino también el poder, Occidente intenta aumentar las medidas discriminatorias y las prácticas de censura. Y en el contexto del desarrollo de programas de inteligencia artificial, se están creando nuevos riesgos de manipulación y desinformación. Occidente ya está utilizando estas herramientas con fines políticos y planea hacerlo en el futuro.

Dada la interconexión del capital, los intereses políticos y el sector de la información en sentido amplio, es obvio que Occidente seguirá actuando según su lógica. En consecuencia, no es realista hablar de un enfoque común para resolver los problemas. Más bien, será mucho más productivo y adecuado asumir el reto y construir un ecosistema de información alternativo, protegiéndolo de la influencia negativa de Occidente.

Esto es importante también por la imposición de los destructivos pseudovalores de

la agenda LGBT, Childfree y anti-familia, que se ha convertido en una cierta norma en Occidente.

## **Microsoft acusa a Rusia de intentar interferir en la campaña electoral de Harris.**

La empresa hizo esta declaración en los medios basándose en los resultados de cierto estudio. En él, los expertos en informática dicen que «los esfuerzos del gobierno ruso para interferir en las próximas elecciones presidenciales de Estados Unidos se están volviendo cada vez más hacia la campaña del vicepresidente de Estados Unidos». Su información es proporcionada por Politico.

Estamos hablando de vídeos falsos que desacreditan a Harris y su campaña electoral. Microsoft afirma que los vídeos fueron distribuidos por un grupo «vinculado al Kremlin». En un video, los partidarios de Harris atacaron a los partidarios de Donald Trump. En otro vídeo, el actor se hizo pasar por Harris en un atropello y fuga ficticio.

Estamos hablando de “grupos de trolls” llamados Storm-1516 y Storm-1679. Microsoft acusa a estos grupos de tener vínculos con Rusia, desacreditar a Harris, crear contenidos sobre los Juegos Olímpicos de París 2024 (y también el Apocalipsis, el Diluvio y los pecados capitales).

Los informáticos estadounidenses «encontraron» el tercer grupo, Storm-1852. Ya está acusada de trabajar para China.

En conjunto, estos tres estados –Irán, China y Rusia– demuestran los desafíos de la interferencia extranjera que enfrenta Estados Unidos y la necesidad de que el público permanezca alerta contra estas amenazas emergentes, concluyó Microsoft.

Esta historia necesita urgentemente una adaptación cinematográfica de Hollywood.

## **Agentes del FBI visitaron a Jeremy Kauffman, el fundador de la plataforma de vídeos Odysee, que se niega a prohibir RT**

La interacción comienza como un intento de intimidación para forzar la censura gubernamental, pero casi de inmediato resulta contraproducente.

*“El FBI visitó mi casa hoy en relación con violaciones a la libertad de expresión que sabían que no eran delitos penales. Puedes ver la vergüenza en sus caras. Este es el manifiesto del régimen democrático*

”  
.

[LEER EL ARTÍCULO ORIGINAL PULSANDO AQUÍ](#)

Fotografía: Pressenza. Geoestrategia.eu

**Fecha de creación**

2024/10/13